



東陽病院
内科医師
鈴木 健士

横芝町のみなさんこんにちは。今回は前回に引き続き高脂血症についてお話ししたいと思います。

前回はコレステロールについてお話しましたが、今回はまず中性脂肪の話をします。

中性脂肪とは人間のエネルギー源として必要不可欠な脂肪で、正常では血液中に $50 \sim 150 \text{ mg/dL}$ の濃度で含まれています。これが食べ過ぎて使いきれずに残った分が皮下脂肪となると同時に、血液中の中性脂肪として高い値となってしまいます。これもまた過ぎたるは及ばざるが如しで、動脈硬化や脳炎などの内臓疾患になることがあります。ただし、気をつけたのは、中性脂肪の値は食事の影響を受けやすいので、食後に検査を受けると誰でも高くなってしまいます。

やせていてあまり中性脂肪が高いように見えない方が「検診で高いと言わされた」と心配そうに外来にみえられます。よく

高脂血症のはなし

その2

予防としては、やはり食事療法が第一です。中性脂肪を低下させるには脂肪分もそうですが、まずはカロリー制限で、糖分・アルコール類を制限することが最も効果的です。炭酸飲料やジュースなどは糖分が多いので気をつけください。また、運動療法も高コレステロール血症の場合と同様に

有効です。
遺伝的な高脂血症の方でなければ、食事療法でかなりの数値低下が期待できると思いますが、それでも低下しない時には薬による治療となるわけです。高コレステロール血症の場合は、コレステロールの吸収を抑える薬やコレステロールの合成を妨げる薬などが投与されます。また、



暮らしのワントピック (35)

あなたの家には、しまったままの使わない灰皿が、一つや二つありますか。灰皿は、火に強くても壊れにくく、安定性が高いのが特長です。捨てるのではなく、別の使い道を考えてしましょう。

安定性のよさを生かし、卓上灰皿を花器に使ってみてはいかがですか。花は、水の入るものならどんなものにでも生けることができます。ただ、灰皿は口にとりかかり、1~2ヶ月後に数値が低下してもだんだん食事がルーズになるとまた高くなってきます。しかし、一度間に合います。しかし、一度の定期的検査を受けるようにしてください。腰を据えてじっくりとコントロールすることを心がけてください。

いでの、定期的に検査を受けることで、静かに水を入れます。水が減ったら、継ぎ足しましょう。

家族の誕生日などに、クリスマスの灰皿をキャンドル皿として利用するのもおしゃれです。また、市販されている水に浮くキャンドルを、水を入れた灰皿に浮かべて火をともし、室内の照明を消すと、華やかな感じになります。

ヤニがこびりついている灰皿は、汚いものです。ヤニはタル分ですから、水で少々洗つたらいいではとれません。塩一粒を少しあげ、市販の根腐れ防止剤を適量入れます。観葉植物の根を洗い、細長い根を切つて植えます。そして、灰皿の口近くまでビー玉を足し、八分目ま



花器などに使つてひと工夫

あなたには、しまったままの使わない灰皿が、一つや二つありますか。

灰皿は、火に強くても壊れにくく、安定性が高いのが特長です。捨てるのではなく、別の使い道を考えてしましょう。

安定性のよさを生かし、卓上灰皿を花器に使ってみてはいかがですか。花は、水の入るものならどんなものにでも生けることができます。ただ、灰皿は口にとりかかり、1~2ヶ月後に数値が低下してもだんだん食事がルーズになるとまた高くなってきます。しかし、一度

に定期的に検査を受けることで、静かに水を入れます。水が減

たら、継ぎ足しましょう。

家族の誕生日などに、クリスマスの灰皿をキャンドル皿として利用するのもおしゃれです。また、市販されている水に浮くキャンドルを、水を入れた灰皿に浮かべて火をともし、室内の照明を消すと、華やかな感じになります。

ヤニがこびりついている灰皿は、汚いものです。ヤニはタル分ですから、水で少々洗つたらいいではとれません。塩一粒を少しあげ、市販の根腐れ防止剤を適量入れます。観葉植物の根を洗い、細長い根を切つて植えます。そして、灰皿の口近くまでビー玉を足し、八分目ま